
 

ATA nº 107/2025 

 Reunião do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa – CMDPI 

 

Ao sexto dia de março de 2025, realizou-se a reunião ordinária no auditório da UNESC. 1 

Estavam presentes os Conselheiros Governamentais: Edson dos Santos Silva (Gabinete), 2 

Soenia Maria Fernandes (Secretaria de Educação), Kamila Prudencio Goulart (Secretaria de 3 

Educação), Larissa Anástácio Silveira (Secretaria de Assistência Social e Habitação), Pâmela 4 

Fidelis Ghisi (Secretaria de Assistência Social e Habitação), Luciana Colombo de Freitas 5 

(Secretaria de Assistência Social e Habitação), Ana Ouriques (Secretaria de Assistência 6 

Social e Habitação), Ana Regina da Silva Losso (Secretaria da Saúde), Cassia Beatriz Vilella 7 

(Fundação Cultural), Remerson Luiz Vicência (Diretoria de Trânsito e Transporte – DTT), 8 

Milena Manoel Fernandes (Diretoria de Trânsito e Transporte – DTT). Conselheiros Não 9 

Governamentais: Maria Dione Gomes Antunes (Asilo São Vicente de Paulo), Geovana B.G.de 10 

Souza (Asilo São Vicente de Paulo), Maria do Carmo Ricardo Martins (ATAPREV – CRI), Ana 11 

Maria Gonçalves Alano (ATAPREV – CRI), Mirian de Souza Lago (Polícia Civil), Mirella 12 

Sombrio (Cruzeiro do Sul), Antônio Luiz Burigo (Cruzeiro do Sul), Cleomara Bez Fontana 13 

Mazzucco (Hospital São José), Marlene de Campos (Hospital São José), Arlete do 14 

Nascimento (Associação Rede Feminina de Combate ao Câncer), Maria de Lourdes Mastela 15 

(Associação Rede Feminina de Combate ao Câncer), Suzane Raquel Perico Pavei (UNESC), 16 

Aires Mondardo (UNESC), Juliana Espíndola Caldos Cavaler (OAB Criciúma – SC), Sabrina 17 

Marchioro de Mattia (OAB Criciúma – SC). Ouvintes: Vera Lúcia Duarte (AMOVI), Carmem 18 

(Valentes de Davi), Milene Cardoso (Valentes de Davi), Evanildo Alves (Vida Ativa), Fernando 19 

Fols (Vida Ativa), Mariane Rios (Rede Viva) e Ecilene M. Farias Andrade (ATAPREV-CRI). O 20 

Presidente Edson inicia a reunião, agradecendo a presença de todos os presentes. Ele 21 

procede à leitura da carta enviada pela OAB, na qual a Vice-Presidente Milly Cristina de Lima 22 

apresenta sua renúncia. O presidente explica que, diante das frequentes indagações sobre a 23 

ausência dela, tentou repetidamente agendar encontros para discutir as pautas do Conselho. 24 

No entanto, ela raramente estava disponível. Diante dessa situação, o Presidente notificou a 25 

OAB, por meio do ex-presidente Dr. Alisson, que deu continuidade ao processo. Com a 26 

mudança na presidência da OAB em dezembro, o novo presidente Moacir atua na área e 27 

tomam posicionamento sobre o ocorrido e a substituição da representante junto ao Conselho. 28 

Após sua exposição, o presidente abre a sessão para a eleição do novo vice-presidente do 29 

Conselho. Ele questiona os membros titulares sobre quem está disposto a assumir esse cargo 30 

significativo, destacando que o compromisso é grande e que este ano será de intenso trabalho. 31 

Ele convida os interessados a se candidatarem à vaga de vice-presidente e oferece cinco 32 

minutos para que os representantes não governamentais deliberem e escolham um novo 33 



candidato. Após as discussões preliminares, o presidente retoma a condução da reunião e 34 

estabelece um intervalo de um minuto para que os candidatos possam apresentar-se aos 35 

membros do Conselho. Ele informa que apenas um nome foi indicado, a conselheira Dione. 36 

Em seguida, Dione inicia sua apresentação, resumindo seu trabalho e disponibilidade em um 37 

minuto. Concluída a apresentação, o presidente coloca a candidatura da Conselheira Maria 38 

Dione em votação, solicitando que todos os membros titulares votem a favor ou contra. Foi 39 

aprovado por unanimidade a vice-presidência de Maria Dione Gomes Antunes. A Reunião 40 

continua com a leitura das correspondências referente a comissão de projetos. Iniciando pela 41 

Instituição: Casa De Repouso Cantinho Do Idoso, onde ele solicita a prorrogação da execução 42 

do Projeto: Melhoria no setor de nutrição e pagamento de despesas fixas do Cantinho do 43 

Idoso para mais 6 meses. Em votação, o Conselho aprova em unanimidade. Sociedade 44 

Cultural Cruzeiro do Sul solicita a prorrogação da execução do projeto, Termo de Fomento n° 45 

2994/2024 para 30 outubro de 2025. Em votação, o Conselho aprova em unanimidade. A 46 

Sociedade Cultural Cruzeiro do Sul Solicitação de execução de Projeto: Cultura e Informação 47 

da Pessoa Idosa, por ter captado na sua integralidade ultrapassando o valor e solicitando 48 

readequação do mesmo para o valor de R$ 342.101,48 (Trezentos e quarenta e dois mil, 49 

cento e um reais e quarenta e oito centavos). Em votação, o Conselho aprova em 50 

unanimidade. O Asilo São Vicente de Paulo, solicitação de execução do projeto Garantindo 51 

Acesso a Medicamentos Excluídos do SUS e Remunerando Profissionais de Saúde, por ter 52 

captado na sua integralidade no valor R$ 389.227,68 (Trezentos e oitenta e nove mil, 53 

duzentos e vinte e sete reais e setenta e oito centavos). Em votação, o Conselho aprova em 54 

unanimidade. O Hospital São José, solicitação de execução do projeto Reforma e Adequação 55 

da Unidade de Endoscopia, por ter captado na sua integralidade no valor de R$ 1.702.884,58 56 

(Um milhão, setecentos e dois mil, oitocentos e oitenta e quatro reais e cinquenta e oito 57 

centavos). Os projetos mencionados foram apresentados por cada instituição para esclarecer 58 

quaisquer dúvidas dos conselheiros. O presidente informa que todos os projetos 59 

referenciados já foram aprovados e que a execução deles está sendo solicitada. Em seguida 60 

é passado para discussão os Projeto em captação por chancela. Inicia com Associação Vida 61 

Ativa São José, projeto Reabilitação de pessoas com feridas e Fisoterapia para idosos, 62 

cadeirantes e acamados no valor de R$ 119.555,56 (Cento e dezenove mil, quinhentos e 63 

cinquenta e cinco reais e cinquenta e seis centavos). Em votação, o Conselho aprova em 64 

unanimidade. A Associação Amor à Vida – AMOVI, teve seu projeto Ofertando Serviços 65 

Priorizando Vidas em readequação, ficando em discussão para próxima plenária. O Asilo São 66 

Vicente de Paulo, projeto Custeio Emergencial 3, foi solicitado a troca de título dele, ficando 67 

para discussão na próxima plenária. O Asilo São Vicente de Paulo, projeto Implementação da 68 

Terapia Ocupacional para Reabilitação e Promoção da Autonomia de Idosos do Asilo São 69 



Vicente no valor de R$ 371.555,56 (Trezentos e setenta e um mil, quinhentos e cinquenta e 70 

cinco reais e cinquenta e seis centavos). Em votação, o Conselho aprova em unanimidade. 71 

O Asilo São Vicente de Paulo, projeto Bem-Estar Sênior: Melhoria da Alimentação e 72 

Manutenção da Qualidade de Vida no Asilo São Vicente no valor de R$ 513.277,78 73 

(Quinhentos e treze mil, duzentos e setenta e sete reais e setenta e oito centovos). Em 74 

votação, o Conselho aprova em unanimidade. A Casa De Repouso Cantinho Do Idoso, projeto 75 

Nutrição e Sustentabilidade para Idosos: Melhorando Alimentação e Gerenciando Despesas 76 

na ILPI no valor de R$ 196.444,44 (Cento e noventa e seis mil, quatrocentos e quarenta e 77 

quatro reais e quarenta e quatro centavos). Em votação, o Conselho aprova em unanimidade. 78 

Após a aprovação dos projetos, a reunião prosseguiu com a discussão da comissão de visitas. 79 

O presidente então deu a palavra aos membros das comissões. A Conselheira Susane, 80 

representante da UNESC, destacou as dificuldades enfrentadas pela comissão, 81 

especialmente a falta de disponibilidade de alguns membros e os problemas de locomoção. 82 

Ela solicitou que a prefeitura considere disponibilizar carros para facilitar as visitas das 83 

comissões. O presidente esclareceu que, embora os conselheiros não sejam obrigados a 84 

participar de todas as atividades, é esperado que cumpram com seus compromissos sempre 85 

que se declararem disponíveis, a conselheira Geovana, representando o Asilo São Vicente, 86 

relatou sobre a visita ao Residencial Maria e Maria, destacando que a equipe que realizou a 87 

visita incluiu Susane da UNESC, Olinda da Pastoral da Saúde, Maria do Carmo da ATAPREV 88 

e ela própria. Ela informou que, apesar das denúncias graves reportadas, a visita concluiu 89 

que o Residencial inclusiva é uma instalação que não está sob a jurisdição do Conselho e 90 

que as acusações não foram confirmadas. Posteriormente, a palavra foi passada para os 91 

conselheiros que visitaram o Asilo São Vicente de Paulo, instituição que solicitou o 92 

recredenciamento junto a este Conselho. Os visitantes incluíram Sabrina da OAB, Remerson 93 

do DTT, Pamela do Social e Paula da Secretaria-Executiva. Eles relataram que a visita foi 94 

realizada e que as condições foram aprovadas pelos conselheiros. O recredenciamento do 95 

Asilo foi colocado em votação e aprovada por unanimidade pelo Conselho. Após o Presidente 96 

dá início atualização das comissões do Conselho, que devido ao ano anterior ter sido ano 97 

político, alguns conselheiros já não fazem parte do governo. Começando pela Comissão de 98 

Visitas: Representantes Governamentais: Remerson Vicência, Ana Ouriques, Larissa 99 

Anástacio, representantes do não Governamental: Geovana B. de Souza – Asilo São Vicente 100 

de Paulo, Maria do Carmo Ricardo Martins – ATAPREV, Susane Raquel Périco Pavei – 101 

UNESC. Comissão de Projetos: Representantes Governamentais: Luciana Freitas, Cássia 102 

Beatriz Villain, Soenia Maria Fernandes, representantes da Sociedade Civil: Maria Dione 103 

Gomes Antunes (Presidente da Comissão) Juliana Cavaler (OAB), Clemara Bez Fontana 104 

Mazzucco (Hospital São José de Criciúma). Comissão de Monitoramento: Representantes 105 



Governamentais: Ana Ouriques, Pamela Fidelis Ghisi, Cassia Villain. Representantes da 106 

Sociedade Civil: Aires Mondardo – UNESC, Mirella Sombrio – cruzeiro do Sul, Maria Dione 107 

Gomes Antunes – Asilo São Vicente de Paulo. Comissão de Eleição: Representantes 108 

Governamentais: Andrey Manoel dos Santos, Remerson Vicência, Larissa Anástica, 109 

representantes da Sociedade Civil: Sabrina Colle – OAB, Geovana B. De Souza – Asilo São 110 

Vicente de Paulo, Antonio Burigo – Cruzeiro do Sul. Comissão de Comunicação: 111 

Representantes Governamentais: Ana Ouriques, Remerson Vicência, Larissa Anastácia, 112 

representantes da Sociedade Civil: Maria do Carmo Ricardo Martins – ATAPREV, Susane 113 

Raquel Périco Pavei – UNESC, Geovana B. Gonçalves – Asilo São Vicente de Paulo. A 114 

conselheira Sabrina da OAB, solicita aos representantes do governo, mais comprometimento 115 

junto ao Conselho. A mesma enfatizou a importância da comissão de eleição, destacando 116 

que o novo mandato está previsto para iniciar em julho. Em seguida, o presidente retomou a 117 

liderança da reunião e anunciou uma próxima sessão individual da comissão, marcada para 118 

o dia 11 de março de 2025. Tomando a palavra, a Conselheira Dione apresentou o Plano de 119 

Ação para aprovação. Os objetivos principais incluíam o monitoramento das Instituições de 120 

Longa Permanência para Idosos sem custos, a implementação de um chamamento público 121 

para o Fundo Municipal de Direitos do Idoso, prevendo lançamento no segundo semestre 122 

para aproveitar potenciais aumentos nos recursos disponíveis. Além disso, o plano contempla 123 

a realização de campanhas, eventos gerais, uma eleição e a Conferência Municipal de Direito 124 

dos Idosos, com um orçamento proposto de R$ 300.000,00. O plano também prevê 125 

capacitações/FIFE para conselheiros e entidades que prestam serviço a pessoas idosas, bem 126 

como para a rede de atendimento, com um orçamento adicional proposto de R$ 100.000,00. 127 

Lembrando que os recursos apresentados devem ter dotação orçamentária para serem 128 

aprovados e executados. A Conselheira Susane coloca mais uma vez sobre a disponibilidade 129 

de um automóvel para visita nas ILPIs e denúncias, ficando então decidido que nas visitas o 130 

Conselheiro governamental, se responsabiliza por levar o automóvel público. O Presidente 131 

coloca em votação, o plano de ação que foi aprovado por unanimidade. A Conselheira Pamela 132 

toma a palavra para apresentar a capacitação que acontecerá em Curitiba o Fórum 133 

Interamericano de Filantropia Estratégica – FIFE 2025, foi colocado a disposição do Conselho 134 

duas vagas, uma Governamental que será representado pelo presidente Edson dos Santos 135 

Silva e outra Não governamental que participará do evento com recursos pagos do Conselho 136 

e aprovado nessa plenária. A conselheira Maria Dione Antunes se coloca a disposição para 137 

participar do evento e acompanhado de outro Conselho e repassar aos demais. O Presidente 138 

coloca em votação e é aprovado por unanimidade. Após retomar a palavra, o Presidente 139 

solicita a atenção total dos conselheiros neste momento crítico. Ele enfatiza que qualquer 140 

dúvida, questionamento ou opinião divergente deve ser formalmente documentada e 141 



encaminhada ao Conselho para devida análise. O presidente então aborda uma questão 142 

delicada, que a conselheira Cleomara está realizado questionamentos a funcionários da 143 

prefeitura sobre assuntos que, segundo ele, não lhe competem, colocando em xeque a 144 

seriedade do Conselho. Ele relata que Cleomara tem buscado informações não apenas junto 145 

ao CMDPI, mas também junto a secretários de outros setores do município, mencionando 146 

pessoas que já não estão mais vinculadas à instituição. Ele reitera que o Conselho não deve 147 

ser envolvido em questões particulares de cada instituição e expressa sua preocupação com 148 

a desconfiança gerada em relação à sua presidência, esclarecendo que participa de apenas 149 

uma comissão e que não favorece nenhuma instituição específica. Diante das ações de 150 

Cleomara, que ele compara ao jogo do "telefone sem fio" devido ao número de pessoas 151 

envolvidas, o presidente assegura que não permitirá essas ações e que não tem intenção 152 

alguma de prejudicar o Hospital São José e anuncia que comunicará a instituição para solicitar 153 

esclarecimentos sobre o ocorrido. Ele então pede que a Conselheira Cleomara se manifeste 154 

a respeito da situação. A Conselheira Cleomara, representante do Hospital São José, 155 

esclarece que seu questionamento foi acerca da situação de sua ex-colega, a Conselheira 156 

Maria Dione, que passou a representar outra instituição após deixar o Hospital São José. Ela 157 

questiona a representatividade de Dione, embora reconheça que isso pode não ser de sua 158 

competência direta. O presidente, por sua vez, retoma a palavra e informa que possui 159 

registros de todas as conversas de Cleomara sobre o assunto em seu celular, podendo assim 160 

comprovar os questionamentos feitos. Ele relata que foi questionado por autoridades 161 

superiores sobre esse tema, que é estritamente interno ao Conselho e não deve ser tratado 162 

como assunto de interesse público. Ele enfatiza que questões como essa não devem ser 163 

levadas a outros Secretários, mas sim discutidas internamente no Conselho. Ele prossegue 164 

explicando que, quando a Conselheira Dione foi dispensada do Hospital São José, ele foi 165 

notificado e tomou as medidas cabíveis. Ressalta que qualquer problema deve ser 166 

encaminhado à Secretária-executiva para que todos sejam tratados de maneira equânime. 167 

Neste momento, a Conselheira Mirella intervém, destacando que tais ações prejudicam a 168 

imagem do Conselho, transmitindo uma impressão de desorganização. Retomando a palavra, 169 

o Presidente expressa sua intenção de concluir seu mandato em julho com honra, mantendo-170 

se afastado de questões particulares de cada instituição. Ele finaliza reiterando sua 171 

disponibilidade para atender a todos por meio da Secretária-executiva, reafirmando seu 172 

compromisso com a imparcialidade e a eficiência administrativa. Nada mais havendo tratar o 173 

presidente encerra a reunião e se despede de todos. Esta ata segue assinada por mim 174 

Jessica Schardosim Monteiro (Secretária-executiva) e demais Conselheiros: 175 

Jessica Schardosim Monteiro (Secretária-executiva) 176 

Edson dos Santos Silva (Gabinete) 177 



Soenia Maria Fernandes (Secretaria de Educação) 178 

Kamila Prudencio Goulart (Secretaria de Educação) 179 

Larissa Anástácio Silveira (Secretaria de Assistência Social e Habitação) 180 

Pâmela Fidelis Ghisi (Secretaria de Assistência Social e Habitação) 181 

Luciana Colombo de Freitas (Secretaria de Assistência Social e Habitação) 182 

Ana Ouriques (Secretaria de Assistência Social e Habitação) 183 

Ana Regina da Silva Losso (Secretaria da Saúde) 184 

Cassia Beatriz Vilella (Fundação Cultural) 185 

Remerson Luiz Vicência (Diretoria de Trânsito e Transporte – DTT) 186 

Milena Manoel Fernandes (Diretoria de Trânsito e Transporte – DTT) 187 

Maria Dione Gomes Antunes (Asilo São Vicente de Paulo) 188 

Geovana B.G.de Souza (Asilo São Vicente de Paulo) 189 

Maria do Carmo Ricardo Martins (ATAPREV–CRI) 190 

Ana Maria Gonçalves Alano (ATAPREV–CRI) 191 

Mirian de Souza Lago (Polícia Civil) 192 

Mirella Sombrio (Cruzeiro do Sul) 193 

Antônio Luiz Burigo (Cruzeiro do Sul) 194 

Cleomara Bez Fontana Mazzucco (Hospital São José) 195 

Marlene de Campos (Hospital São José) 196 

Arlete do Nascimento (Associação Rede Feminina de Combate ao Câncer) 197 

Maria de Lourdes Mastela (Associação Rede Feminina de Combate ao Câncer) 198 

Suzane Raquel Perico Pavei (UNESC) 199 

Aires Mondardo (UNESC) 200 

Juliana Espíndola Caldos Cavaler (OAB Criciúma – SC) 201 

Sabrina Marchioro de Mattia (OAB Criciúma – SC) 202 


